



Der Minister

Ministerium des Innern NRW, 40190 Düsseldorf

Präsidenten des Landtags
Nordrhein-Westfalen
Herrn André Kuper MdL
Platz des Landtags 1
40221 Düsseldorf

LANDTAG
NORDRHEIN-WESTFALEN
18. WAHLPERIODE

VORLAGE
18/3037

A09

26. September 2024

Seite 1 von 4

Telefon 0211 871-3418

Telefax 0211 871-

für die Mitglieder
des Innenausschusses

Sitzung des Innenausschusses am 26.09.2024
Antrag der Fraktion der AfD vom 16.09.2024 „Düsseldorf: Mann schießt auf Türsteher und verletzt elf Personen“

Sehr geehrter Herr Landtagspräsident,

zur Information der Mitglieder des Innenausschusses des Landtags übersende ich den schriftlichen Bericht zum TOP „Düsseldorf: Mann schießt auf Türsteher und verletzt elf Personen“.

Mit freundlichen Grüßen

Herbert Reul MdL

Dienstgebäude:
Friedrichstr. 62-80
40217 Düsseldorf

Lieferanschrift:
Fürstenwall 129
40217 Düsseldorf

Telefon 0211 871-01
Telefax 0211 871-3355
poststelle@im.nrw.de
www.im.nrw

Öffentliche Verkehrsmittel:
Rheinbahnlinien 732, 736, 835,
836, U71, U72, U73, U83
Haltestelle: Kirchplatz



Schriftlicher Bericht
des Ministers des Innern
für die Sitzung des Innenausschusses am 26.09.2024
zu dem Tagesordnungspunkt
„Düsseldorf: Mann schießt auf Türsteher und verletzt elf Personen“
Antrag der Fraktion der AfD vom 16.09.2024

— Das Ministerium der Justiz hat mir mit Schreiben vom 19.09.2024 folgende Informationen zur Verfügung gestellt:

„Die Leitende Oberstaatsanwältin in Düsseldorf hat dem Ministerium der Justiz unter dem 18.09.2024 zu dem mit der Themenanmeldung angesprochenen Sachverhalt wie folgt berichtet:

— *„Wegen des in der Themenanmeldung zutreffend wiedergegebenen Sachverhalts führt die Staatsanwaltschaft Düsseldorf gegen einen Beschuldigten mit sowohl deutscher als auch türkischer Staatsangehörigkeit sowie gegen einen bislang unbekanntem Tatverdächtigen ein Ermittlungsverfahren wegen des Verdachts der gemeinschaftlichen gefährlichen Körperverletzung gemäß § 224 Abs. 1 Nr. 2 und 4 StGB.*

Der Beschuldigte bestreitet eine Tatbeteiligung. Zu der Identität des unbekanntem Tatverdächtigen hat er bislang keine Angaben gemacht.

Die Ermittlungen, für die die bei der hiesigen Behörde eingesetzte „Altstadtstaatsanwältin“ zuständig ist, dauern an.“

Der Generalstaatsanwalt in Düsseldorf hat in seinem Randbericht vom selben Tag mitgeteilt, er habe gegen die Sachbehandlung der Leitenden Oberstaatsanwältin keine Bedenken.“



Das Ministerium für Kinder, Jugend, Familie, Gleichstellung, Flucht und Integration hat mir am 24.09.2024 folgende Informationen zur Verfügung gestellt:

— „Nach den hier vorliegenden Erkenntnissen besitzt der Tatverdächtige die deutsche und die türkische Staatsangehörigkeit.“

Die polizeilichen Ermittlungen führten am 19.09.2024 zur Identifizierung des o.g. zweiten - zunächst unbekanntes - Tatverdächtigen mit deutscher Staatsangehörigkeit.

— Datenquelle für die Beantwortung von Fragen zur Kriminalitätsentwicklung ist die Polizeiliche Kriminalstatistik. Da es sich hierbei um eine Jahresstatistik handelt, ist eine Beantwortung des angefragten Zeitraums auf Grundlage der Polizeilichen Kriminalstatistik nicht möglich. Insoweit erfolgte hilfsweise eine Auswertung des Vorgangsbearbeitungssystems ViVA. Für den Zeitraum 13.09.2024, 00:00 Uhr, bis 15.09.2024, 23:59 Uhr, wurden in der Düsseldorfer Altstadt 42 Strafanzeigen polizeilich erfasst. Die Daten in dem Vorgangsbearbeitungssystem unterliegen ständigen Anpassungen (Datenergänzungen, -veränderungen), so dass sie erst mit Abschluss der polizeilichen Ermittlungen valide vorliegen.

Zwischen dem 13.09.2024, 00:00 Uhr, und dem 15.09.2024, 23:59 Uhr, hat die Polizei in der Düsseldorfer Altstadt 18 Personen in Gewahrsam genommen. Die Anzahl der Platzverweise wird nur für die Zeiten des Präsenzkonzeptes „Altstadt“ statistisch erfasst. Diese erstrecken sich auf die Nächte von Freitag auf Samstag und von Samstag auf Sonntag, jeweils von 21:00 Uhr bis 06:00 Uhr. In der Zeit vom 13.09.2024 bis 15.09.2024



Der Minister

wurden in den zuvor genannten Zeiträumen insgesamt 73 Platzverweise
in der Düsseldorfer Altstadt ausgesprochen.

Seite 4 von 4